



OTTO VON GUERICKE
UNIVERSITÄT
MAGDEBURG

MED

MEDIZINISCHE
FAKULTÄT



Protokoll der 5. Sitzung Sommersemester 2021

Datum: 03.06.21

Anfang: 19:05 Uhr

Ende: 20:30 Uhr

Sitzungsleitung: Shana Kethiswaran

Protokollant:in: Marten Zillmer

Lektor:in: Laurenz Felgenhauer, Yves Gäbelein

Anwesenheit:

Gewählte:

Ruth Brenner, Vanessa Wrobel, Yves Gäbelein, Linus Marquering, Marten Zillmer, Judith Leue (6)

Kooptierte: (ja/nein/Enthaltung):

Tobias Franz, Anna Kleine-Buckstegge, Shananthan Kethiswaran, Esther Gedenk, Laurenz Felgenhauer, Thyra Albrecht, Lars Bölscher, Julia Gatzen, Corvin Groß (9)

Gäste:

Marco Dankel und Alexander Koslowski (Kulturbrücke e.V.)

Tagesordnung:

Top 1 Formalia

- Top 1.1 Festlegung Sitzungsleitung und Protokollierung
- Top 1.2 Feststellung Beschlussfähigkeit
- Top 1.3 Beschluss der Tagesordnung
- Top 1.4 Kooptierung

Top 2 Anträge

- Top 2.1 Antrag Kulturbrücke 300€
- Top 2.2 Antrag Kritische Medizin 60-180€

Top 3 Wahlen

- Top 3.1 Berufungskommission W2-Professur für Interventionelle und präventive Neuroradiologie

Top 4 Sonstiges

- Top 4.1 Ersti-Tage und Ersti-Heft
- Top 4.2 Auswahlverfahren Ersti-Tutor:innen
- Top 4.3 Planung der konstituierenden Sitzung
- Top 4.4 Rezensionen

Top 5 Berichte

- Top 5.1 aus AGs/Projekten
 - Top 5.1.1 Info uniweites Netzwerk Diversität und Chancengleichheit
- Top 5.2 Fakultätsrat & Kommissionen
 - Top 5.2.1 Fakultätsrat

Top 6 Termine

- Nächste Sitzungen: 17.06.21, 19 Uhr, 01.07.21, 19 Uhr
- Physikumsinfoabend: 23.06.21, 18 Uhr

Top 1 Formalia

Top 1.1 Festlegung Sitzungsleitung und Protokollierung

Shana begrüßt die Anwesenden zur Sitzung, Marten protokolliert, Yves und Laurenz lektorieren. Es gibt keine Einwände.

Top 1.2 Feststellung Beschlussfähigkeit

Es sind 6 Gewählte anwesend, der FaRa ist damit beschlussfähig.

Top 1.3 Beschluss der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

Top 1.4 Kooptierung

Dieser TOP entfällt, da keine Notwendigkeit besteht. Es gibt keine Kooptierungen.

Top 2 Anträge

Top 2.1 Antrag Kulturbrücke 300€

Alexander und Marco stellen das Projekt vor. Es soll ein kulturelles Event auf der Hubbrücke stattfinden, das sonst immer mit dem Kulturanker zusammen stattgefunden hat. Diese sind nun jedoch nicht mehr bei dem Projekt dabei. Marco hatte daraufhin die Idee, einen eigenen Verein zur Organisation der Veranstaltung zu gründen. Es besteht eine Zusammenarbeit mit der LoveFoundation.

Es soll ein 3-Tägiges Kulturevent stattfinden. Anders als in vergangenen Jahren soll dies nicht mehr nur auf der Brücke stattfinden, da dann aufgrund der geringen Breite ein großes Kapazitätsproblem herrschen würde. Daher soll der Aufbau vor allem auf der Wiese davor stattfinden.

Marten fragt nach dem Termin. Es wird ein Zeitraum im September als Termin geplant. Wie genau es mit Corona abläuft ist noch nicht voll planbar, dies solle in Rücksprache mit der Stadt geplant werden.

Marten fragt nach der Aufwandsentschädigung. Für mögliche Nachtwachen und den Erfahrungen der letzten Jahre wurde diese Summe so eingeplant.

Abstimmung: 6/0/0 (Meinungsbild: 10/0/4)

Alexander fragt nach, ob es noch Gruppen oder einzelne Personen gibt, die einen Content liefern wollen bei dem Event und bittet um Weiterleitung an Gruppen.

Top 2.2 Antrag Kritische Medizin 60-180€

Marten stellt die Website Uberspace vor, über die die kritischen Mediziner*innen eine Website erstellen wollen. Der monatliche Preis wäre von 5€ bis 15€.

Die Kritische Medizin möchte gerne eine Website Präsenz aufbauen, um eine Social-Media unabhängige Anlaufstelle online zu haben. Da sollen dann Infos über die Organisation aber vor allem auch Infos/Links etc. über andere Initiativen und Gruppen enthalten sein. Zudem sei eine mögliche Say-It-Kampagne geplant, um Diskriminierungserfahrungen einen Raum zu geben. Das Hosting sei über Uberspace geplant. Eine ökologische Crowdbasierte Hostingplattform. Die Kosten könnten 5-15 € pro Monat sein. Jede Gruppe gibt so viel wie sie kann, und je mehr man gibt, desto besser kann es finanzschwächeren Gruppen auch ermöglicht werden eine Website zu hosten. Der Antrag soll zunächst einmal für 1 Jahr gestellt werden. Dann kann nächstes Jahr erneut überlegt werden, ob der FaRa es weiter unterstützen möchte oder nicht.

Ruth stellt einen Änderungsantrag auf 120 €.

Abstimmung: 6/0/0 (Meinungsbild: 14/0/1)

Abstimmung über den Antrag

Abstimmung: 6/0/0 (Meinungsbild: 14/0/1)

Top 3 Wahlen

Top 3.1 Berufungskommission W2-Professur für Interventionelle und präventive Neuroradiologie

Tobias, Linus und Sabrina stellen sich zur Wahl. Linus zieht seine Kandidatur zurück.

Abstimmung über Sabrina und Tobias als Vertreter:innen.

Abstimmung: 4/0/2 (Meinungsbild: 11/0/4)

Top 4 Sonstiges

Top 4.1 Ersti-Tage und Ersti-Heft

Vanessa stellt den Organisationsplan vom letzten Jahr vor. Frieda und Lisa haben sich bereits fürs ErstiHeft gemeldet. Es werden noch 2 Hauptverantwortliche gesucht.

Thyra und Ben würden sich um die Goodies für die Beutel kümmern. Für die Abholung finden sich auch viele Alt-Gewählte und aktuelle FaRa Mitglieder.

Shana macht Werbung für eine frühzeitige Planung. Vanessa bekräftigt, dass sie bis September noch unterstützen kann, aber ab September außer Landes ist.

Esther könnte sich vorstellen die Kommunikation und Arbeit mit den Tutor:innen zu übernehmen.

Top 4.2 Auswahlverfahren Ersti-Tutor:innen

Esther berichtet über Beschwerden über die subjektive Auswahl der Erstitutor:innen. Sie schlägt eine objektivere Auswahl über Punkte oder ähnliches vor.

Shana berichtet, dass vor vielen Jahren die Tutor:innen vor allem auch über ihr außeruniversitäres Engagement ausgewählt wurden. Er findet aber die Idee von Esther gut.

Esther erwidert, dass vor allem jüngere Tutor:innen weniger die Chance auf außeruniversitäres Engagement haben, und deshalb benachteiligt sind.

Vanessa wirbt für eine transparentere Entscheidungsfindung und schlägt vor, eine befristete AG zur Tutor*innenfindung zu bilden.

Marten erklärt die bisherige Auswahl. Er findet die Punktauswahl gut, aber in Kombination mit persönlicher Auswahl, um eine gute Mischung aus älteren/erfahreneren und jüngeren Tutor:innen zu erhalten, um den Erstis eine bestmögliche Betreuung zu ermöglichen.

Yves meint, dass die Vergabe von Punkten auch unabhängig voneinander stattfinden könnte und stimmt zu, dass mehr Transparenz nützlich sei.

Ruth stimmt zu und berichtet von der Auswahl für Studis die über Erasmus im Ausland studieren möchten. Dort ist auch eine Punkteauswahl und eine Auswahl über Gespräche. Ruth plädiert für einen Dreiteiler: 1) Punkte, 2) Fragen und 3) Diskussion bei den letztlich entscheidenden FaRas.

Vanessa bietet an, die Vorlage herauszusuchen.

Linus berichtet, dass bei der letzten Auswahl versucht wurde, die verlässlichsten und besten Tutor:innen auszuwählen. Er findet die Auswahl über Punkte und Co gut.

In die AG würden: Esther, Vanessa, Yves, Shana, Lars, Laurenz, Ruth

Vanessa erklärt sich bereit, die Hauptverantwortung für die Organisation der AG zu übernehmen.

Top 4.3 Planung der konstituierenden Sitzung

Marten berichtet von der Idee, die Konstituierenden Sitzung in 2 Teile aufzuteilen:

- In der 1. Teilsitzung würden die Sprecher:innen und die Referent:innen gewählt und die alte Legislatur entlastet werden.
- In der 2. Teilsitzung würden die Vertreter:innen für die Kommissionen gewählt werden.

Meinungsbild über die Aufteilung

Meinungsbild: 14/0/1

Meinungsbild über eine hybride Durchführung der konstituierenden Sitzung

Meinungsbild: 12/1/2

Top 4.4 Rezensionen

Vanessa macht Werbung für die Rezensionen, da es noch zu rezensierende Bücher gibt:

<https://docs.google.com/spreadsheets/d/18qAYyImk3L0aroyUlzf5PHHtdmP9E-G2E2nK7dtJDHk/edit?usp=sharing>

Top 5 Berichte

Top 5.1 aus AGs/Projekten

Top 5.1.1 Info uni-weites Netzwerk Diversität und Chancengleichheit

Marten berichtet von dem neugegründeten uni-weiten Netzwerk Diversität und Chancengleichheit und der dazugehörigen Kommission unter der Leitung von Prorektorin Prof. Relja.

Top 5.2 Fakultätsrat & Kommissionen

Top 5.2.1 Fakultätsrat

Es wird ein neuer Hörsaal ab Herbst 2021 hinter der Pathologie gebaut. Der Aufbau soll so wie der neue Hörsaal an dem Campus der Humanwissenschaftler sein. Die erste Vorlesung wird voraussichtlich Anfang 2022 gehalten werden können.

Top 5.2.2 neuer Rechner

Linus fragt, was dem alten FaRa-Rechner geschehen soll. Corvin schlägt vor, den Computer für ein Engagement oder ähnliches zu übergeben.

Yves berichtet von einem Austausch mit der Fachschaft in Halle. Vanessa wirbt für eine gute Kommunikation und einen sinnvollen Austausch.

Meinungsbild über den Austausch und ein Treffen: 13/0/2

Top 5.2.3 Bericht AG Rücklagen:

Shana berichtet:

- Die Tischtennisplatte braucht noch ein bisschen, da ein Fundament gegossen werden muss.
- Die Büsche vor dem Mensahügel sollen zurückgeschnitten werden.
- Marten fragt, ob die Anatomiemodelle auch den Physikumsvorbereitenden zur Verfügung gestellt werden sollen/können. Dafür soll mit der Bibliothek zusammengearbeitet werden, da diese für die solche Zwecke optimal aufgestellt ist.

Meinungsbild über die Zusammenarbeit mit der Bibliothek: 13/0/2

Top 6 Termine

- Nächste Sitzung: 06.05.21
- Lehrprobe 16.07.2021 (17 Uhr) Psychiatrie Wahlfach via Zoom

Shana beendet die Sitzung um 20:45 Uhr. Die Mitglieder danken ihm für die Sitzungsleitung.